

viernes 22 de julio de 2022

La Laguna apuesta por el ocio sin barreras con la primera verbena inclusiva de Canarias

El Área de Bienestar Social y los colectivos de discapacidad del municipio se unen para celebrar un evento accesible y abierto a toda la ciudadanía en la plaza del Cristo



El Área de Bienestar Social de La Laguna organiza la primera verbena inclusiva de Canarias, un evento diseñado para que todas las personas, independientemente de sus capacidades, puedan compartir una jornada de ocio y convivencia en igualdad de oportunidades y, para facilitararlo, ofrecerá una amplia red de recursos y herramientas adaptadas a las diversas discapacidades, como intérpretes para facilitar la conversación e integración de las personas ciegas y sordociegas, mochilas sensitivas, espacios adaptados, pero también, propuestas que unirán lenguaje verbal, signado y pictográfico para que todas las personas asistentes colaboren en una gran coreografía que trascienda barreras, una propuesta que se ha diseñado

conjuntamente con los colectivos de discapacidad del municipio para mostrar que, “con compromiso, escucha y colaboración, La Laguna quiere convertirse en una localidad más justa para todas las personas, sean cuales sean sus características físicas, sensoriales, intelectuales o sociales”.

Así lo destacó hoy el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, en la presentación del evento junto al alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; el concejal de Fiestas, Badel Albelo, y un grupo de representantes de las diversas asociaciones y entidades presentes en el municipio. Esta primera verbena, que cuenta con la medallista paralímpica y nadadora del Club Midayu Tenerife, Michelle Alonso, como madrina de honor, contará con las actuaciones de la orquesta Dorada Band, Bloko, Dansign o los pasacalles con Miartefactor. Todo, el próximo 29 de julio, a partir de las 18:00 horas, en la plaza del Cristo.

El alcalde destacó la “colaboración estrecha entre todas las áreas para eliminar las barreras en La Laguna, un compromiso que adquirimos desde el inicio del mandato y que incluye el desarrollo del Plan de Accesibilidad y la puesta en marcha de unas políticas de inclusión y bienestar que ya son un referente en el Archipiélago. Sabemos que queda mucho por hacer, pero estamos en el camino y lo estamos consiguiendo de la mano de todos los colectivos”.

Rubens Ascanio recordó que en el municipio residen más de 17.000 personas con discapacidad y que “tenemos el privilegio de que estén representadas a través de un tercer sector muy fuerte y comprometido, asociaciones que son un ejemplo de la realidad de una población solidaria, que quiere un municipio abierto y en el que se contemplan todas las diversidades. Mediante el foro especializado que supone el Consejo Municipal de la

Discapacidad y la estrategia La Laguna Inclusiva, estamos dando pasos notables para convertir en normalidad este tipo de medidas de acompañamiento y superar viejos clichés que no ven todas las barreras a las que se enfrentan, día a día, las personas con discapacidad y que también restringen su acceso al ocio, tan necesario tras dos años de duras restricciones sociales”.

Por su parte, Badel Albelo afirmó que “queremos que todas nuestras fiestas sean inclusivas, un compromiso que adquirí desde mi toma de posesión y en el que vamos a seguir avanzando para ser un municipio más justo e igualitario”.

Esta primera verbena inclusiva que se realiza en las Islas ocupará el espacio público y abierto más grande del municipio, la plaza del Cristo, para demostrar que la accesibilidad universal tiene que ser un compromiso de primer orden. Para ello, contará con propuestas totalmente adaptadas a la discapacidad, tanto física, como sensorial e intelectual, e incluirá el Punto Naranja, un modelo innovador puesto en marcha por Bienestar Social desde el año pasado y en el que se ofrecen todos los recursos y acompañamientos necesarios, también con información accesible y para facilitar la comunicación necesaria al conjunto de personas participantes.

Así, para las personas con movilidad reducida, contará con espacio preferente en el público para bailar en silla de ruedas, personal de acompañamiento y apoyo, baños adaptados y transporte accesible. Para aquellas con discapacidad auditiva, todo el evento tendrá interpretación en LSE y ofrecerá espacio preferente en el público para poder ver a las intérpretes de lengua de signos, además de personal de atención y mediadores intérpretes de LSE, el servicio municipal de mochilas sensitivas (que transmiten la música mediante vibraciones al torso) y toda la información audiovisual del evento contará con subtítulos e intérpretes de LSE.

Las personas con discapacidad visual o sordoceguera contarán con el personal de atención y acompañamiento que necesiten y con guías intérpretes. Asimismo, las personas con discapacidad intelectual y problemas de salud mental tendrán acceso a personal de atención especializado y todo el material informativo en formato de Lectura Fácil. Y, por supuesto, zonas de descanso y aseos habilitados también para las personas con otras discapacidades derivadas de patologías, como las insuficiencias de tipo orgánico.

La Laguna Inclusiva

La iniciativa se enmarca en la estrategia integral del Área de Bienestar Social La Laguna Inclusiva, un programa de actualización continuada y que quiere habilitar todas las herramientas y recursos necesarios para que las personas con discapacidad que residen y visitan el municipio puedan desarrollar su vida de la forma más autónoma posible y acceder, en igualdad de condiciones, a la atención pública, el empleo, el ocio, la cultura y la participación en las políticas que les afectan.

Y para ello, está creando espacios de participación social y estableciendo medidas para garantizar el derecho a la igualdad de oportunidades de las personas con discapacidad, planteado desde la autonomía personal, la no discriminación, la acción positiva y la accesibilidad universal. Además de eliminar las barreras físicas y sociales que obstaculicen su desarrollo pleno, el Área apuesta por un modelo compartido de políticas de cuidados que toma consciencia de que la gestión unidireccional es insuficiente y que se hace necesaria una verdadera cooperación social.

Para avanzar en este nuevo modelo local, una de las actuaciones fundamentales ha sido una apuesta clara por el trabajo mano a mano con las personas con discapacidad y las asociaciones y colectivos que las representan, que son las que mejor conocen sus necesidades cotidianas, pero también por iniciativas que han convertido al municipio en un referente en las Islas en materia de inclusión, como el Punto Naranja o el servicio de guías intérpretes para personas sordociegas.

Además, el Área ha incorporado la lengua de signos a los eventos municipales y ha implantado mejoras permanentes, como la señalética adaptada en los espacios de atención social, el refuerzo de espacios adaptados, la elaboración de numerosos materiales en lectura fácil o la instalación de bucles magnéticos, entre otros.

La Laguna Inclusiva fue seleccionada como ejemplo de buenas prácticas en la administración local en el último Congreso Internacional de Tecnología y Turismo para la Diversidad (TTD Congress) de la Fundación ONCE.